

Liebe Leistmitglieder

Heute, nach den noch vor wenigen Wochen undenkbar gehaltenen Veränderungen auf der Welt, befindet sich ein Grossteil der Bevölkerung in Selbstquarantäne. Der Frühling findet draussen statt, die Vögel pfeifen, und die nachstehenden, frei interpretierten Worte von Mani Matter sind aktueller denn je!

DENE WO'S GUT GEIT  
GIENG'S BESSER,  
WENN'S DENE WO'S SCHLECHT GEIT,  
AU GUET GIENG!

Staatliche empfohlene Verhaltensregeln zur herrschenden Pandemie werden eingehalten und ein bemerkenswert solidarisches Handeln geht derzeit durch die Bevölkerung. Zu wünschen ist, dass positive Einflüsse dieser Entwicklung dauerhaft anhalten würden. Anzumerken ist hier aber, dass die Regeln im Zusammenleben auch verstanden werden müssen und gegenseitiger Respekt und Achtung wieder den Stellenwert erhalten, der ihnen zusteht.

Doch kommen wir zum Tätigkeitsbericht:

Das 12. Amtsjahr war in vieler Hinsicht äusserst lebhaft, um nicht zu sagen: intensiv. Fünf Vorstandssitzungen wurden organisiert und durchgeführt. Zahlreiche Besprechungen, Sitzungen und Informationsveranstaltungen wurden in unterschiedlichen Zusammensetzungen besucht. Da der Lorraine Breitenrain Leist aktives Mitglied bei den nachstehenden Organisationen ist, stehen vielfältige Tätigkeiten zum Rapport bereit:

- VQGL Verein Quartier und Gassenleiste der Stadt Bern
- Quartierkommission Dialog Nordquartier (seit September 2018)
- Verbund bürgerliches Bern Nord, VBBN
- Plattform für Mobilität und Planung PMP

Diese Mitgliedschaften verlangten Einiges an persönlichem Einsatz. Zweifel am Verständnis für Bedürfnisse des Quartiers seitens der Stadt kamen dabei verschiedentlich hoch. Ansprechen will ich an dieser Stelle explizit die behandelten Themen und Situationen und unsere Reaktionen darauf.

- Die gesetzwidrige Stilllegung unseres Quartiers anlässlich des Frauenstreiks mit Blockierung des hier ansässigen Gewerbes zeitigte eine Protestnote an den Stapi.
- Schmierereien an allen Wänden und Ecken, sowie Vandalismus und Sachbeschädigungen im Quartier, führten zu einem offenen Brief an die Stadt.
- Aus der falsch verstandenen Möblierung des öffentlichen Raums resultierten diverse Schreiben an die dafür verantwortliche Stelle.
- Aus der willkürlichen Aufhebung von Parkplätzen ergab sich eine noch offene Beschwerde bei der Stadt.

- Die versuchte Strassensperrung des Turnweges stiess auf breite Ablehnung im betroffenen Quartierteil. Auch hier ist das Resultat unserer Einsprache noch offen.
- Die Abkoppelung der Breitenrainstrasse vom Breitenrainplatz sowie Tempo 20/30 auf ein und demselben Kreisel liegt zurzeit beim Bundesgericht.
- Die nachrichtenlose Verzögerung im BGK Lorrainestrasse (Betriebs- und Gestaltungskonzept) damit verbunden die Vernachlässigung im Strassenunterhalt, sowie die
  - Unverständliche Verzögerung bei der Aufhebung vom «Linksabbiegeverbot Breitenrainstrasse/Nordring» führte zu diversen Protest-Aktionen.
- die Verhinderung der Sperrung Lorrainestrasse, und nachträglich die der Errichtung einer temporären Begegnungszone auf der Lorrainestrasse, verursachte ebenfalls einiges an Aufwendungen.

Der LBL-Vorstand hat ein offenes Ohr für ihre Anliegen. Im Gegenzug dürfen sie eine klare Stellungnahme und ein besonnenes und entschiedenes Auftreten erwarten.

Die nachstehend aufgeführten Personen verkörpern den Lorraine-Breitenrain-Leist im Vereinsjahr 2019/2020

Patrick von Burg (Präsident)  
 Remo Sägesser (Vizepräsident)  
 Katharina Rentsch-Hirsbrunner (Kasse, Sekretariat)  
 Katharina Karras, (Soziales)  
 Benjamin Kappeler, (Bau und Verkehrsfragen)  
 Alexander Heini (IT)

Es wurden keine Demissionen per Ende Vereinsjahr eingereicht.

Unsere traditionelle Weihnachtsfeier fand am 3. Dezember 2019, wie schon in den Vorjahren, im Lorrainehof statt. Sie erfreute 22 Teilnehmende. Der gemeinsame Austausch, die Weihnachtsgeschichte, das Singen und die sehr gute Bewirtung in feierlichem Rahmen wurde erneut ausserordentlich geschätzt.

Der Mitgliederbestand beträgt Ende März 2020 insgesamt 115 Mitglieder. Die Hälfte davon sind gewerbetreibende KMU. Wir sind stolz, dass wir die Anliegen unserer Mitglieder vertreten dürfen und danken herzlich für das uns entgegengebrachte Vertrauen.

Dieser Jahresbericht wird allen Leistmitgliedern zusammen mit der Einladung zur Hauptversammlung zugestellt.

**Diese findet infolge der aktuellen Situation ohne Publikum am 30. April statt. Gerne berichten wir, auf Wunsch zu einem späteren Zeitpunkt, persönlich ausführlicher zu den einzelnen Sachgebieten.**

Bern, Ende März 2020  
**LORRAINE-BREITENRAIN-LEIST**

Patrick von Burg, Präsident